

Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine

**28** projets de solidarité,  
moyens d'agir pour 2025



# L'UEPAL

## vous propose

cette année de soutenir particulièrement 28 projets.

L'Église de Jésus-Christ va du bout du banc au bout du monde, du bout du monde au bout du banc. Elle est universelle. Si vous êtes invités à choisir un ou plusieurs projets et à les soutenir, c'est pour prendre place au cœur de cette universalité de l'Église.

Différents principes régissent le choix des projets proposés dans ce carnet 2025 :

- Ils y figurent au maximum pendant une période de 3 ans, afin de favoriser l'autonomie.
- Ils se font toujours en partenariat avec une Église ou un organisme présent sur place.
- Leur mise en œuvre est suivie par nos partenaires, qui nous en informent régulièrement.

- Les sommes que vous choisissez d'offrir pour eux peuvent intégrer l'engagement financier missionnaire de votre paroisse ou représenter un soutien supplémentaire.
- Si, en tant que groupe paroissial, vous souhaitez donner au-delà de l'engagement global pris par votre paroisse, vous serez le bienvenu !
- Les dons des particuliers sont déductibles des impôts à hauteur de 66 % sauf nouvelle mesure du gouvernement. Demandez un reçu !

Merci d'informer le service Mission de l'UEPAL de votre choix, en utilisant le talon réponse situé à la fin de ce livret ou par tout autre moyen.

Vous souhaitez avoir plus d'informations sur un projet : demandez une animation ou du matériel (affiches, tracts) au service.

Merci beaucoup par avance pour tout geste que vous ferez en faveur de la solidarité chrétienne internationale.

Pasteur Enno Strobel

*responsable du service Mission de l'UEPAL*



# Nos projets :

1. *Afrique de l'Ouest : Rendre justice aux personnes en migration*
2. *Afrique du Sud : Une vie sans violence !*
3. *Bénin : Préserver l'environnement*
4. *Bolivie : Pour ne pas rester à sec au lac Titicaca*
5. *Brésil : Les enfants adorent chanter !*
6. *Brésil : L'Église présente à l'hôpital*
7. *Cameroun : Être bien équipé pour bien étudier*
8. *Cameroun : Devenir "Agents of Change"*
9. *Costa Rica : Liberté, égalité, communauté*
10. *Djibouti : Les jeunes à l'emploi !*
11. *Égypte : Soutien à la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie*
12. *Éthiopie : La théologie en "oromo"*
13. *Éthiopie : Collaboratrices bien formées pour une Église en croissance*

14. Haïti : Pour la dignité des orphelins
15. Hong Kong : Éducation au changement social
16. Inde : Plus proches du peuple de l'Église
17. Indonésie : Une bonne formation pour tou·te·s
18. Iran : Des liens pour rompre l'isolement
19. Liban : Jeunes et vieux en activité
20. Malawi : De l'eau propre, simplement...
21. Maroc : Al Mowafaqa, la faculté du dialogue
22. Maroc : Accueil des personnes en situation de migration
23. Monde : Habiter autrement la création
24. Palestine : Accueillir les élèves malgré tout
25. Pérou : Lutte contre la discrimination des femmes
26. Syrie : Soutenir l'âme et le corps
27. Syrie/Liban : Fortifié·e·s pour faire Église
28. Tunisie : Promouvoir l'agriculture environnementale

# Nos partenaires :



Action  
chrétienne  
en Orient



ELM Hermannsburg  
Partner in Mission

ELM Hermannsburg



Mission 21



La Cause



CEVAA



DEFAP



CIMADE

*Tous les projets contenus dans ce livret sont portés  
par des organismes stables, fidèles et aux frais de fonctionnement minimes.*



# Afrique de l'Ouest : Rendre justice aux personnes en migration

Au Mali et au Sénégal, le contexte de répression des migrations irrégulières a entraîné un durcissement des lois et un renforcement des moyens contre les trafics de personnes. De nombreuses personnes migrantes sont arrêtées et détenues pour des délits en lien ou non avec la migration. Se trouver arrêté dans un pays étranger, dont on ne connaît ni la langue, ni les coutumes, est une expérience difficile et pour beaucoup traumatisante. Elles ont souvent un accès limité à la justice en raison de l'absence d'avocats spécialisés pour les représenter, ou d'interprètes

pour les accompagner lors des procédures judiciaires.

*La Cimade et les membres du collectif Loujna-Toukaranké de ces pays agissent ensemble pour que les personnes étrangères soient mieux défendues et pour améliorer leur accès aux droits fondamentaux.*

Projet en partenariat avec La Cimade

Hauteur de soutien : 10 000 €

4<sup>e</sup> année

# Afrique du Sud : Une vie sans violence

Tshepanang («Faites-vous confiance») – une initiative de différentes Églises dans la province du nord-ouest en Afrique du Sud) s'engage dans un travail de prévention contre la violence. À cette fin, de jeunes chômeurs sont formés pour enseigner dans des écoles de la 6<sup>e</sup> à la 9<sup>e</sup> classe. Leur enseignement repose principalement sur des récits visant à expliquer les causes profondes de la violence liée au genre.

*En Afrique du Sud, une femme est tuée toutes les trois heures. Plus de la moitié d'entre elles sont victimes de féminicides, cinq fois plus que la moyenne mondiale.*

*L'Église s'engage fermement contre cette violence basée sur le genre, avec la conviction que les femmes sûres d'elles-mêmes et les hommes forts n'ont pas besoin de recourir à la violence! Notre soutien contribue à briser le silence et à offrir aux jeunes des moyens d'échapper à la violence et de retrouver en même temps une confiance mutuelle.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 11 000 €  
3<sup>e</sup> année



## Bénin : Préserver l'environnement

Engagé depuis des années dans des projets visant la sauvegarde de la création, le Défap s'est aussi lancé dans une démarche de réduction de son empreinte écologique avec un double objectif : diminuer ses émissions de gaz à effet de serre de 60 % d'ici 2050 (par rapport à 2021) et « compenser » les émissions restantes par le soutien à des projets contribuant à séquestrer des tonnes de CO<sub>2</sub>. Pour cela, il soutient chaque année un projet labellisé « Compensation carbone ».

*Pour cette année, le Défap travaillera avec le Cercle International pour la Promotion de la Création (CIPCR-Bénin) et le Service chrétien d'appui à l'animation*

*rurale (SECAAR), pour la mise en œuvre d'un projet de valorisation des déchets ménagers et agricoles dans le village d'Agbonan au Bénin. L'objectif ? Promouvoir la gestion durable des déchets solides et les valoriser. Grâce à un méthaniseur qui sera installé dans le village, les déchets seront transformés en biogaz pour la cuisine et en compost pour l'agriculture.*

Projet en partenariat avec le Défap  
Hauteur du soutien : 5 600  
2<sup>e</sup> année



# Bolivie : Pour ne pas rester à sec au lac Titicaca

Le lac Titicaca, le plus grand lac d'eau douce d'Amérique latine, approvisionne en eau plus de deux millions de personnes. En 2023, il est descendu à un niveau record – une conséquence de la sécheresse durant des mois. Le manque d'eau est l'un des plus grands défis auxquels sont confrontées les familles de petits paysans quechuas et aymaras qui vivent sur les hauts plateaux de Bolivie. Près de 90 % de ces familles traditionnelles ne disposent d'aucune infrastructure technique d'irrigation : en l'absence de pluie, il manque à la fois de l'eau potable et de l'eau pour l'élevage et l'agriculture.

*Environ 4 300 familles sont soutenues par notre organisation partenaire : elles reçoivent entre autres des formations sur la construction de bassins de rétention d'eau, la lutte biologique contre les parasites et la culture de légumes sous serre. En outre, des campagnes de sensibilisation sont menées pour renforcer les droits de la population indigène.*

Projet en partenariat avec Mission 21  
Hauteur du soutien : 7 000 €  
1<sup>ère</sup> année



## Brésil : Les enfants adorent chanter !

La musique et l'éducation chrétienne sont indissociables. C'est pourquoi l'Église luthérienne au Brésil développe du matériel permettant à ses collaborateurs·rice·s d'organiser efficacement le travail avec les enfants. Ce projet implique des bénévoles et des enfants de différentes régions du Brésil, concrétisant ainsi l'unité de l'Église dans la diversité.

*Un manuel a d'abord été créé, et de nouvelles chansons ont été composées en collaboration avec des musiciens travaillant avec des enfants dans les églises, ainsi que dans les institutions diaconales et éducatives. Ensuite, le test pratique se déroule sur place : les*

*enfants chantent avec enthousiasme. La foi est plus marrante en chantant !*

*Grâce à votre don, vous encouragez autant les enfants que les animateur·rice·s bénévoles et contribuez ainsi au développement des communautés au Brésil.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 8 000 €  
1<sup>ère</sup> année



# Brésil : L'Église présente à l'hôpital

« J'ai dû être opéré, parce que j'avais des problèmes de dos. À l'hôpital, je n'étais pas bien du tout : j'étais triste, j'avais mal et je souffrais beaucoup, c'était terrible ! », raconte un patient. Il a été hospitalisé pendant des mois, dont plusieurs semaines en soins intensifs.

*Heureusement, l'aumônier hospitalier de l'Église luthérienne au Brésil a pu l'accompagner, lui et sa famille : « Cela a été très important. Il a prié avec nous. Je n'allais pas bien ; j'avais de la fièvre et je me sentais découragé. Mais ses paroles réconfortantes et ses prières nous ont été d'une grande aide. »*

*Sa femme ajoute : « Ce travail doit continuer. Il est essentiel pour les familles qui se trouvent à l'hôpital sans soutien. » Avec votre don, vous encouragez l'accompagnement des personnes malades au Brésil.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 6 000 €  
1<sup>ère</sup> année



## Cameroun : Être bien équipé pour bien étudier

L'Institut Supérieur de Théologie Dager à Bibia est une école de théologie de l'Église presbytérienne du Cameroun (EPC), située dans le Sud-Cameroun, près de la ville de Lolodorf. Ses infrastructures très vétustes ne sont pas propices pour le travail des étudiant·e·s et professeur·e·s. Conscient de ces difficultés et celles liées au déficit en matière de qualité environnementale, l'Institut Dager a sollicité l'EPC pour que celle-ci le soutienne par l'intermédiaire des partenaires, pour moderniser ses infrastructures (sanitaires, bibliothèque, salle informatique, accès à l'eau potable).

*Pour ce projet en trois étapes, il a semblé plus urgent de construire un bloc de sanitaires et de faire venir l'eau grâce à un forage et la construction d'un château d'eau. Ensuite, viendront la rénovation et l'aménagement de la bibliothèque et la salle informatique.*

Projet en partenariat avec le Défap  
Hauteur du soutien : 6 300 €  
1<sup>ère</sup> année

# Cameroun : Devenir "Agents of Change"

Depuis 2016, un conflit entre les groupes séparatistes des régions anglophones et le gouvernement central francophone s'est envenimé, créant des conditions de guerre civile au Cameroun. À cela s'ajoutent d'autres défis qui rendent le pays de plus en plus fragile. Dans ce contexte, une bonne formation académique de théologien·ne·s qualifié·e·s, basée sur le contexte, est essentielle. Nos partenaires à Kumba (PTS) et à Yaoundé (UPAC) forment des théologien·ne·s dans un esprit d'ouverture œcuménique, en lien avec la tradition camerounaise et la réalité sociale actuelle.

*Pendant et après leur formation complète, les théologien·ne·s sont actifs·ves dans la société camerounaise en tant qu' « Agents of Change » (ambassadeurs du changement, aptes à relever les grands défis du changement social et du conflit actuel au Cameroun).*

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 6 600 €  
2<sup>e</sup> année





9

## Costa Rica : Liberté, égalité, communauté

Nos partenaires s'engagent en particulier pour la protection des victimes de violences domestiques, sexuelles et basées sur le genre, mais aussi pour la protection des défenseurs de l'environnement et des droits des personnes persécutées pour des raisons politiques. La violence sexuelle est un problème socialement toléré et structurel dans tous les pays d'Amérique latine.

*Au Centre œcuménique de recherche et de formation (DEI) à San José, Costa Rica, les militant·e·s des droits de l'Homme et de l'environnement menacé·e·s bénéficient d'une protection, d'un accompagnement*

*psychosocial et d'une formation continue. En outre, les victimes de violence y sont accompagnées et des collaborateur·rice·s d'autres organisations œuvrant auprès de personnes vulnérables s'engageant contre toute forme de violence y sont formé·e·s.*

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 6 600 €

2<sup>e</sup> année

# Djibouti : Les jeunes à l'emploi !

À Djibouti, l'islam est religion d'État. La liberté religieuse est garantie par la constitution, mais le prosélytisme est découragé par les autorités. Officiellement, le protestantisme est exclusivement représenté par l'EPED (Église protestante de Djibouti), une petite Église, qui bénéficie néanmoins d'une très bonne image au sein de la société djiboutienne : elle la doit notamment à son centre de formation.

*Son rôle social et d'aide à l'intégration sur le marché du travail a su acquérir au fil des années une très bonne reconnaissance de la part des autorités.*

*Il fournit des formations à de jeunes adultes handicapés, à des jeunes sans emploi, dans des domaines comme la couture, le secrétariat, les techniques liées à l'énergie solaire... Avec vos dons, vous financez les postes de l'administrateur et du directeur de ce centre.*

Projet en partenariat avec le Défap  
Hauteur du soutien : 12 000 €  
3<sup>e</sup> année

10





11

## Égypte : Soutien à la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie

Depuis une dizaine d'années, l'Égypte connaît une stabilité politique qui se fait néanmoins au détriment des libertés fondamentales et qui n'a pas réussi à mettre en place une bonne gouvernance économique. Un tiers de la population vit aujourd'hui sous le seuil de pauvreté. Sur le plan religieux, le pouvoir favorise la coexistence et le dialogue entre responsables musulmans et chrétiens.

*L'ACO soutient la paroisse francophone du Caire et d'Alexandrie, en assurant l'envoi d'un·e pasteur·e. La pasteure actuelle anime la petite communauté, dont*

*les membres proviennent surtout d'Afrique subsaharienne. Elle assure auprès d'eux un ministère de soutien qui se révèle important face aux difficultés de la vie quotidienne. Elle a également pour mission d'être en lien avec de nombreux partenaires du monde protestant égyptien.*

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 20 000 €

1<sup>ère</sup> année

# Éthiopie : La théologie en "oromo"

La « Société Littéraire Aster Ganno » (AGLS) distribue chaque année environ 20 000 livres en oromo, la langue maternelle de nombreuses personnes dans l'ouest de l'Éthiopie.

Le responsable d'un groupe de jeunes en est reconnaissant : « Beaucoup de nos jeunes n'ont qu'une connaissance superficielle de la foi chrétienne. Des livrets de catéchisme m'aident à comprendre les livres bibliques et certaines questions éthiques, me permettant de guider spirituellement mon groupe de jeunes. »

*La demande de littérature chrétienne en langue oromo augmente. L'AGLS encourage de jeunes*

*théologien·ne·s talentueux·ses à écrire sur des sujets importants ou à traduire de bons livres à partir d'autres langues. Elle corrige les ébauches et les imprime.*

*Votre don permet de mettre à disposition des ouvrages indispensables et abordables en oromo.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 15 000 €  
2<sup>e</sup> année



## Éthiopie : Collaboratrices bien formées pour une Église en croissance

« L'Église vit grâce à la formation théologique. La foi, c'est s'occuper des gens, interagir avec eux. C'est grâce à la formation théologique que le changement et la libération sont possibles », dit le président du séminaire de l'Église Mekane Yesus en Éthiopie. « Nous sommes une Église en croissance, mais nous ne devons pas nous reposer sur nos lauriers. Nous pourrions perdre beaucoup de fidèles si nous ne sommes pas convaincants. Le pays change – et avec lui les membres de l'Église. Grâce à un meilleur niveau de formation, ils sont plus critiques, posent aujourd'hui des

questions théologiques de fond. À nous de trouver des réponses ! ».

*Le défi pour l'Église est immense, car environ une paroisse sur trois seulement dispose d'un·e pasteur·e.*

*Votre don pour des bourses permet de former des collaborateur·rice·s compétent·e·s.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 13 000 €  
3<sup>e</sup> année

# Haïti : Pour la dignité des orphelins

Donner un toit, une assiette et un cartable à un enfant orphelin, c'est arracher aux gangs une recrue facile ! Confiné dans le top 5 des pays les plus pauvres du monde, Haïti est aussi en proie à la violence et au manque d'espoir.

Depuis le séisme de 2010, La Cause est un des principaux acteurs protestants français impliqué en Haïti. Elle pourvoit aux besoins élémentaires de 6 orphelinats qui peinent à offrir 2 repas par jour aux enfants. Alors qu'une accalmie politique s'est fait jour depuis l'été 2024, La Cause a décidé d'augmenter son engagement pour investir dans

la dignité des enfants d'Haïti à travers les orphelinats qu'elle soutient.

*Aidez-nous à rénover les infrastructures, doter les centres d'électricité photovoltaïque autonome, soutenir la propanisation pour la cuisson des aliments ! C'est notre combat pour la dignité des orphelins d'Haïti.*

Projet en partenariat avec la Cause

Hauteur du soutien : 10 000 €

1<sup>ère</sup> année

14



## Hong Kong : Éducation au changement social

En Asie, les pasteur·e·s sont des acteur·rice·s important·e·s dans les domaines de la paix et de la justice. La qualité de leur formation initiale et continue est au cœur de ce projet. L'enseignement et la pratique au sein d'institutions de formation ecclésiastiques préparent les futur·e·s pasteur·e·s à faire face aux défis de leurs communautés de base – comme l'expropriation des terres, la discrimination des minorités et la restriction de la liberté de culte. À Hong Kong, la Chine a massivement restreint les droits démocratiques tels que la liberté de réunion, d'expression et de vote au cours des dernières années.

*La Divinity School s'engage pour la liberté d'opinion et d'expression et pour la justice. Les services d'aumônerie pour les personnes exclues et vulnérables sont encouragés, comme par exemple l'aumônerie des prisons par un théologien suisse, seul collaborateur international de longue date à Hong Kong. Parmi ses confidants, figurent des acteurs connus du mouvement démocratique.*

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 6 600 €

3<sup>e</sup> année

# Inde : Plus proches du peuple de l'Église

Les bon·ne·s pasteur·e·s connaissent les gens de leur paroisse : Qui sont-elles/ils ? Comment vivent-elles/ils ? Quels sont les défis auxquels elles/ils sont confronté·e·s dans leur vie ? C'est pourquoi les étudiant·e·s du séminaire théologique de Tamil Nadu (TTS), dans le sud de l'Inde, apprennent à connaître le quotidien de la population rurale lors de stages à la campagne : trouver un emploi ; vivre l'exclusion résultant du système des castes ; aller chercher de l'eau potable pour la cuisine et le ménage ; améliorer les installations sanitaires ; répondre aux exigences élevées en matière de dot, voire

la toxicomanie et l'alcoolisme chez les jeunes...

*Grâce à ces rencontres, les étudiant·e·s découvrent la réalité de vie de leurs futur·e·s paroissien·ne·s. Ils/elles acquièrent ainsi une capacité de traduction de la Bible dans le contexte respectif des gens.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 2 000 €  
2<sup>e</sup> année



## Indonésie : Une bonne formation pour tou·te·s

Pour de nombreux enfants et adolescents des régions rurales d'Indonésie, la scolarisation n'est pas automatique, particulièrement dans le secondaire. En effet, les élèves doivent parcourir de longues distances. De nombreuses familles n'ont pas les moyens financiers de couvrir les frais de scolarité, les uniformes, le matériel scolaire ainsi que le logement et la nourriture. C'est pourquoi beaucoup de jeunes abandonnent prématurément l'école, restent au chômage ou émigrent à l'étranger. Les jeunes filles sont souvent mariées de force.

*Notre Église partenaire en Papouasie (Indonésie) soutient de manière ciblée des enfants et des jeunes en leur accordant des bourses pour la formation scolaire et professionnelle. Elle gère deux foyers où les jeunes sont entièrement pris en charge pendant le parcours de formation. Les jeunes gens issus de familles les plus modestes sont particulièrement encouragés, indépendamment de leur religion.*

**Projet en partenariat avec Mission 21**

**Hauteur de soutien : 6 600 €**

**1<sup>ère</sup> année**



# Iran : Des liens pour rompre l'isolement

L'ACO est une des rares organisations à pouvoir maintenir un lien avec les quelques communautés protestantes tolérées par l'État iranien.

Dans un contexte difficile sur le plan économique, social et politique et sous la surveillance étroite du régime, ces communautés persévèrent néanmoins dans leur vie d'Église, leurs témoignages et engagements.

*Le soutien de l'ACO permet de maintenir des liens essentiels en rompant l'isolement et en contribuant concrètement aux divers projets et défis de la vie communautaire : travail de jeunesse et formations diverses, actions diaconales envers divers publics de la*

*communauté touchés par la précarité, soutien aux étudiant·e·s, visites des familles dans les lieux isolés, publications d'Église, rénovations de bâtiments, actions juridiques pour défendre les titres de propriété, équipement matériel et ressources humaines. Ces soutiens se veulent être des signes concrets d'espérance.*

**Projet en partenariat avec l'ACO**

**Hauteur du soutien : 10 000 €  
3<sup>e</sup> année**



## Liban : Jeunes et vieux en activité

La paroisse protestante de Minyara se situe dans la région de l'Akkar, un territoire libanais délaissé et des plus pauvres. La crise libanaise, qui a des répercussions sur tous les aspects de la vie quotidienne et l'ensemble de la société, est encore plus insupportable dans cette région démunie d'infrastructures et qui compte autant de Libanais·e·s que de réfugié·e·s syrien·ne·s.

*Dans ce contexte très difficile, la paroisse de Minyara a développé depuis des années une série de réalisations et d'activités pour servir l'ensemble de la population. Dispensaire médical, bibliothèque, clubs sportifs et artistiques, centre éducatif pour enfants syriens réfugiés, aide sociale, librairie-papeterie...*

*Le nouveau centre d'activités et son aire de jeux permettra de développer les projets destinés aux enfants. Il servira aussi de lieu de rencontre pour personnes âgées.*

*Le témoignage de la paroisse et son action en faveur de tous s'en trouveront renforcés.*

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 10 000 €

2<sup>e</sup> année

## Malawi : De l'eau propre, simplement...

Après de violentes tempêtes, une épidémie de choléra a entraîné de nombreux décès. Grâce à la prévention et à la transmission des connaissances, le département de développement de l'Église évangélique luthérienne au Malawi contribue à éviter les contaminations. « Autrefois, notre point d'eau n'était pas bien entretenu, mais maintenant, il est régulièrement inspecté et maintenu en bon état. Grâce à l'accès à l'eau potable, nous espérons mener une vie plus saine. » Les connaissances acquises lors des formations aux membres du comité du point d'eau dans le village de Ramusi sont transmises à la population. Ensemble, ils veillent désormais à ce que le point d'eau soit bien entretenu.

*Les communautés locales sont bien impliquées. Grâce à des rapports transparents, beaucoup plus de foyers paient désormais les frais d'entretien des puits. Votre don permet aux enfants et aux familles de bénéficier à long terme d'un accès sécurisé à l'eau potable et à de bonnes installations sanitaires.*

Projet en partenariat avec  
ELM-Hermannsburg

Hauteur du soutien : 6 000 €  
2<sup>e</sup> année



## Maroc : Al Mowafaqa, la faculté du dialogue

La montée des tensions sur fond de radicalisations religieuses illustre chaque jour la nécessité d'entretenir le dialogue interreligieux. Mais comment dialoguer sans connaître l'autre, ce qui fonde sa foi ? Les questions fondamentales sont les mêmes de l'Afrique à l'Europe, même si les enjeux géopolitiques diffèrent.

*Un organisme unique, l'institut œcuménique de théologie Al Mowafaqa (mot qui signifie « l'accord »), centre de formation religieuse installé à Rabat, au Maroc, se consacre entièrement à cette problématique du dialogue interculturel et interreligieux. C'est à la fois un lieu d'enseignement,*

*de réflexion et de brassage interculturel, avec des étudiant·e·s dont beaucoup viennent d'Afrique subsaharienne, mais qui peuvent venir aussi d'Europe.*

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 5 000 €

2<sup>e</sup> année



# Maroc : Accueil des personnes en situation de migration

Le Comité d'Entraide Internationale (CEI) est le bras diaconal de l'Église évangélique au Maroc (EEAM). Ce service travaille aussi bien auprès des plus fragiles de ses paroisses locales qu'auprès des personnes en situation de migration, dont des étudiant·e·s subsaharien·ne·s.

Les équipes locales, essentiellement composées de bénévoles, assurent des permanences où sont accueilli·e·s les bénéficiaires. Grâce à l'écoute, elles/ils seront aidé·e·s selon leurs besoins : bourses, formation professionnelle, aide au retour, soutien et protection des femmes/enfants...

*L'équipe du CEI a connu divers mouvements, et il devient urgent aujourd'hui de la renforcer, via l'envoi d'un volontaire chargé de la coordination du bureau national et du suivi des différents programmes. Cela permettra ainsi de mieux organiser les actions avec les antennes régionales.*

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 11 000 €

1<sup>ère</sup> année



## Monde : Habiter autrement la création

L'urgence écologique engendre un bouleversement qui nous interroge en tant qu'Églises. En effet, l'Église n'existe pas que pour elle-même, mais pour le monde. Elle est au service de ceux et celles qui l'entourent.

Dans ce contexte, l'engagement des chrétien·ne·s et des institutions religieuses est attendu devant les défis de cette crise écologique. L'Assemblée générale de la Cevaa-Communauté d'Églises en mission, tenue en octobre 2023 à Jacquville en Côte d'Ivoire, a retenu le thème « Habiter autrement la création » comme thématique de la nouvelle Action Commune pour une période de 5 ans.

*Cinq séminaires régionaux ont été organisés en 2024 pour sensibiliser et former les acteur·rice·s des 36 Églises. Un manuel sera édité en 2025, un grand rassemblement des jeunes est prévu pour 2026, ainsi qu'une caravane pour la création parcourant les quatre continents où la Cevaa est présente en 2027. En tant que chrétien·ne·s, nous affirmons que nous avons la responsabilité de prendre soin de l'environnement.*

Projet en partenariat avec la Cevaa

Hauteur du soutien : 9 000 €

1<sup>ère</sup> année

# Palestine : Accueillir les élèves malgré tout

24

La guerre à Gaza depuis le 7 octobre 2023 a également des répercussions dramatiques en Cisjordanie où se déroulent de nombreuses exactions armées. La limitation de la liberté de déplacement, la confiscation de terres, la destruction d'infrastructures et la chute du tourisme ont engendré une grave crise économique. Par la force des choses, de nombreuses familles palestiniennes ont perdu la possibilité de travailler et connaissent des difficultés sociales importantes.

*L'Église luthérienne de « Terre Sainte » (ELCJHL) accueille en Cisjordanie 1 250 élèves dans ses 3 écoles principales, qui sont à la fois des lieux d'enseignement et de promotion de la paix. De nombreuses familles n'ont plus les moyens d'assumer les frais d'écolage. L'Église luthérienne continue d'accueillir leurs enfants, comptant sur notre soutien pour être en capacité de poursuivre sa mission éducative.*

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 5 000 €

1<sup>ère</sup> année





## Pérou : Lutte contre la discrimination des femmes

Une grande partie de la population péruvienne est d'origine indigène. Bien que la législation péruvienne reconnaisse les droits de la population indigène, celle-ci continue à être discriminée et mise sous tutelle par l'État. Les femmes indigènes des hauts plateaux, en particulier, sont confrontées presque quotidiennement au racisme, à la discrimination et au machisme. Ce qui complique encore plus les choses : plus de 23 % des femmes péruviennes ne savent ni lire ni écrire dans les campagnes péruviennes.

*Pour soutenir ces femmes, les organisations partenaires de Mission 21 mettent en place des*

*cours d'alphabétisation et de savoir-faire. Des groupes de travail et des réseaux permettent aux femmes d'assumer des fonctions de direction au sein de leur organisation et de défendre leurs intérêts. Les enfants des régions rurales bénéficient, eux aussi, d'un soutien scolaire intensif.*

Projet en partenariat avec Mission 21

Hauteur du soutien : 6 600 €

3<sup>e</sup> année

# Syrie : Soutenir l'âme et le corps

La Syrie continue de s'enfoncer dans une impasse économique, sociale et humanitaire désastreuse qui touche l'immense majorité de la population. Entre sanctions internationales, corruption et défaillance de l'État, partition du territoire et insécurité persistante, les Syrien·ne·s n'ont pas la possibilité de se relever. Le soutien des organismes d'entraide reste essentiel dans tous les domaines de la vie quotidienne.

*L'Église du Christ, à Alep, est à la fois maison d'Église, dispensaire médical et lieu ressource pour trouver des aides sociales. Des centaines de personnes vulnérables*

*y sont accueillies pour des soins dentaires et des soins médicaux de base. Le pasteur reçoit également toute personne dans le besoin pour un temps d'écoute et d'aide concrète (financement de soins, de besoins matériels, de bourses scolaires).*

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 20 000 €

1<sup>ère</sup> année



## Syrie/Liban : Fortifié·e·s pour faire Église

Le « Synode Arabe » est la principale Église protestante présente en Syrie et au Liban. Forte de 35 communautés, cette Église fait face à d'immenses défis en raison des crises importantes qui touchent ces deux pays. La population syrienne ne se relève pas de la guerre et s'enfonce dans une misère effroyable qui se répercute sur tous les aspects de la vie économique et sociale. Le Liban connaît, lui aussi, une crise systémique qui affecte chaque famille et qui s'accroît en raison des incertitudes et des déplacements de population liés à la guerre actuelle.

*Le Synode Arabe s'engage de multiples manières pour porter secours aux plus vulnérables. En plus de*

*ses projets diaconaux, il accorde beaucoup d'importance à former ses membres sur le plan théologique et spirituel. Chaque année, des temps de rencontre permettent à de nombreux groupes de se retrouver pour se ressourcer, approfondir la foi et renouveler l'engagement. Dans des contextes économiques désastreux, notre soutien permet à de nombreuses personnes de participer à ces rencontres.*

Projet en partenariat avec l'ACO

Hauteur du soutien : 10 000 €  
2<sup>e</sup> année

# Tunisie : Promouvoir l'agriculture environnementale

28

La Tunisie est l'un des pays les plus exposés au risque de désertification, le réchauffement climatique étant aggravé par des techniques agricoles inadaptées, avec une perte de 15 000 ha de terres cultivables par an. Pour rendre leur fertilité à des terres qui semblent perdues, l'Association Tunisienne d'Agriculture Environnementale (ATAE) propose à un réseau d'agriculteurs des formations pratiques sur des procédés écologiques de fertilisation et de culture.

*Elle est directement issue de l'expérience de l'association Abel Granier, pionnière en la matière : le pasteur Abel Granier avait été le premier à réhabiliter*

*entièrement une ferme en zone semi-aride. Aujourd'hui, l'ATAE a mis en place un programme de ferme pédagogique, pour permettre aux agriculteurs de son réseau de vivre et travailler selon ces principes.*

Projet en partenariat avec le Défap

Hauteur du soutien : 2 000 €

3<sup>e</sup> année







# Soutenir un projet : Comment faire ?



**Pour marquer votre solidarité en 2025,**  
nous vous invitons à remplir ce talon et à le renvoyer au service Mission.

*Nous nous engageons à soutenir le projet : .....*

.....

*Nous nous engageons à verser la somme de : ..... courant 2025*

*Nom et adresse de la paroisse : .....*

*ou particulier .....*

.....



POUR AVOIR PLUS D'INFORMATIONS SUR LE(S) PROJET(S), APPELEZ-NOUS (06 25 86 60 59) OU ENVOYEZ UN MAIL (MISSION@UEPAL.FR). NOUS VENONS VOLONTIERS CHEZ VOUS POUR UNE INTERVENTION AUTOUR DU PROJET.

LES 28 PROJETS SOUTENUS À COURT TERME (TROIS ANNÉES) SONT COMPLÉTÉS PAR DES PROJETS PORTÉS À LONG TERME PAR NOS PARTENAIRES. NOUS VOUS EN INFORMONS AVEC PLAISIR (MISSION@UEPAL.FR).

© *Projet 1 : Cimade ; Projets 2-5-6-12-13-16-20 : ELM/Hermannsburg ; Projets 3-7-21-22-28 : Défap ; Projets 11-19-26-27 : ACO ; Projets 4-8-9-15-17-25 : Mission 21 ; Projet 10 : AS photostudio/Schutterstock ; Projet 18 : Saga Photo and Video/Schutterstock ; Projet 14 : La Cause ; Projet 23 : Cevaa ; Projet 24 : Flickr/Cyrl ; Couverture : Flickr/Icaro Cooke Vieira\_Cifor ; Fotolia : pages 36-40.*  
Design : jean-w.fr



Faites vous connaître

**Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine**

*Service Mission*

*1 bis quai St-Thomas – BP 80022*

*67081 Strasbourg cedex*

*06 25 86 60 59*

*mission@uepal.fr*



*UEPALmission*